

Región creció 1,4% durante el primer trimestre de este año

ECONOMÍA. Minería y Servicios fueron los sectores que destacaron en esta cifra. Autoridades esperan que la tendencia se mantenga hacia fin de año.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Tras el marginal crecimiento del 2023 que llegó a un 0,1%, el Banco Central reveló que la economía local de la Región de Valparaíso en el primer trimestre de este año mostró una expansión de 1,4%.

De acuerdo al instituto emisor, la cifra entregada para la primera parte de 2024 se explica "por los resultados de la minería del cobre y de los servicios, que fueron impulsados por el transporte y la salud".

Por otra parte, agrega que "la industria manufacturera compensó en parte el resultado, debido a una menor refinación de combustibles".

Asimismo, en lo referente al consumo de los hogares en la región, este mostró un aumento de 0,7% asociado al mayor gasto en bienes no durables, específicamente productos farmacéuticos, alimentos y bebidas; y en servicios, principalmente en transporte y salud.

El incremento que mostró la región a nivel de Producto Interno Bruto (PIB) está en el rango de los más bajos y es compartido con otras regiones, como Coquimbo, O'Higgins y Biobío. Además, está por debajo del promedio nacional que fue de un 2,3%.

De hecho, sólo una región tuvo retroceso, que fue Aysén, con una caída de 9,7%. En la Región Metropolitana el alza

"Esperamos sostener estas cifras como tendencia hacia la recuperación, reforzado con la materialización de proyectos".

Marcelo Arredondo
 Seremi de Economía

"Si no elevamos los niveles de inversión proyectada, no tendremos en los próximos años un crecimiento más alto".

Alejandro Corvalán
 Economista UVM

fue de un 0,6%.

El seremi de Economía, Marcelo Arredondo, destacó esta cifra junto a otras, ya que muestra un repunte en la región.

"Junto a otros indicadores, como es la desocupación en disminución a un 8% en el último trimestre, un índice de producción manufacturera con variación interanual positiva del 6,8%, este PIB positivo de un 1,4% nos viene a confirmar la recomposición del panorama económico en Valparaíso y en el país, si se considera que este está siendo el resultado generalizado en las regiones", detalló.

Asimismo, remarcó el mayor consumo de bienes en hogares, pues da cuenta de una



LA MINERÍA FUE UNO DE LOS SECTORES QUE IMPULSÓ EL INDICADOR.

mayor confianza hacia el gasto en la población. "Esperamos sostener estas cifras como tendencia hacia la recuperación, reforzado también con esfuerzos de materialización de proyectos de inversión en la Región, los que se han estado trabajando a través del Gabinete de Pro Crecimiento y Empleo", cerró.

Alejandro Corvalán, economista de la UVM, indicó que la tasa de comparación es baja y que el hecho de estar bajo el promedio país no es positivo. "Siempre crecer es importante, pero el dato que da el informe del Banco Central, si uno lo compara con el crecimiento del trimestre que fue de 2,3 a nivel país, refleja que estamos

0,1%

aumentó el Producto Interno Bruto (PIB) de la Región de Valparaíso durante el 2023.

en una trayectoria de crecimiento bastante más baja que el promedio".

Añadió que será relevante ver el desempeño del indicador en los próximos periodos. "Hay que observar los trimestres que vienen y ver la tendencia. (...) El tema es que si no elevamos nuestros niveles de inversión proyectada, no vamos a tener en los próximos años un crecimiento sustantivamente más alto".